

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Une belle aventure citoyenne

Déjà 15 ans que le premier Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) a vu le jour à Portet, en 2010. Depuis, les mandants se sont succédé au sein de cette instance pas comme les autres, qui donne la parole aux collégiens pour faire vivre la citoyenneté, proposer des idées et s'engager concrètement dans la vie de la commune. Cette année, un nouveau CMJ sera élu, le 14 octobre prochain au collège Jules Vallès. Les jeunes élus, choisis par leurs camarades, entameront alors un mandat de deux ans pour représenter les voix et les envies de la jeunesse portésienne.

Un conseil pour apprendre, échanger, construire

Mais concrètement, que fait-on au sein du Conseil Municipal des Jeunes ? Chaque membre, une fois élu, intègre des commissions de travail (environnement, sport, culture...) pour réfléchir à des projets d'intérêt général. En lien avec les services et élus municipaux, ils débattent, proposent, construisent et mettent en œuvre des actions concrètes, tout en découvrant les coulisses de la démocratie locale.

C'est aussi un espace pour apprendre à s'exprimer, débattre, écouter les autres, tout en gagnant en confiance et en maturité. Encadrés et accompagnés par les équipes de la ville, les jeunes sont encouragés à aller au bout de leurs idées, à comprendre ce qui est faisable ou non.

Deux années de projets inspirants

Ces deux dernières années, le Conseil Municipal des Jeunes a mené de nombreux projets. Emma, Gabriel, Liam, Inès, Haroun, Armand et Mathys ont montré qu'à tout âge, on peut être acteur de sa ville. Leurs actions ont été variées et engagées :

Participation à des groupes de travail du Conseil départemental des jeunes



[Retour sommaire](#)



Participation à la création du jardin pédagogique et inclusif



▲ En juillet 2025, les jeunes élus ont pu visiter et découvrir le Sénat au palais du Luxembourg à Paris.

Et si c'était toi, demain ?

Les élections approchent ! Tu es collégien ou collégienne à Jules Vallès, en classe de 6^{ème}, 5^{ème} et 4^{ème}? Tu as la motivation, la curiosité et l'envie de t'impliquer ? Tu peux, toi aussi, te présenter au prochain Conseil Municipal des Jeunes. Une belle manière de découvrir les coulisses de ta commune, de faire entendre ta voix et de porter des projets qui te tiennent à cœur.

Pour cela, il suffit de déposer ta candidature avant le **10 octobre**, à l'aide de la fiche de candidature téléchargeable sur le site de la ville ou à récupérer auprès de la vie scolaire du collège ou des animateurs de la ville entre 12h et 14h lors de l'ALAC au collège. Elle est ensuite à déposer dans les urnes accessibles au collège.



Plus d'infos : Service Sports-Jeunesse : 05 61 41 40 80.

Création d'une équipe de futsal féminine pour le tournoi Mondialito



PAROLES DE JEUNES

Des expériences marquantes

Un mandat au CMJ n'est pas seulement un engagement citoyen : c'est aussi une aventure humaine forte.

Les jeunes élus en témoignent.



"ÊTRE AU CMJ, C'ÉTAIT UNE OCCASION UNIQUE, POUR PARTAGER MES IDÉES, FAIRE AVANCER LES CHOSES. J'AI AUSSI APPRIS COMMENT FONCTIONNAIT UN CONSEIL MUNICIPAL. J'AI DÉCOUVERT QUE LES JEUNES AVAIENT LEUR PLACE, C'EST INCROYABLE." ARMAND

"J'AI TOUJOURS AIMÉ PARTICIPER À DES ACTIONS. J'AI GAGNÉ EN CONFiance ET J'AI PRIS BEAUCOUP DE PLAISIR. POUR CEUX QUI HÉSITENT À S'ENGAGER : FONCEZ ! VOUS NE SEREZ PAS DÉçUS." HAROUN

"JE ME SUIS DI: POURQUOI PAS MOI ? J'AI EU BEAUCOUP DE SOUTIEN, ÇA M'A RENDUE TRÈS HEUREUSE. AVEC TOUTE L'ÉQUIPE, ON APPREND PLEIN DE CHOSES ET ON CONSTRUIT DES PROJETS ENSEMBLE. C'ÉTAIT TROP BIEN." EMMA

"C'ÉTAIT UNE OPPORTUNITÉ UNIQUE POUR DONNER MON AVIS. IL N'Y AVAIT PAS BEAUCOUP DE FILLES, ALORS J'AI TROUVÉ IMPORTANT DE M'ENGAGER. ET J'AI RENCONTRE PLEIN DE GENS DIFFÉRENTS, C'ÉTAIT SUPER ENRICHISSANT." INÈS

"J'AI TOUJOURS AIMÉ MA VILLE. JE ME SUIS DI: QU'ÇA ALLAIT M'APPRENDRE PLEIN DE CHOSES. J'AI DÉCOUVERT UN PEU L'HISTOIRE DE PORTET, ET J'AI AUSSI APPRIS À MIEUX M'EXPRIMER. MAIS SURTOUT, J'AI VRAIMENT PRIS DU PLAISIR." MATHYS

"GRÂCE À CETTE EXPÉRIENCE, J'AI PRIS CONFiance EN MOI. J'AI OSÉ ME LANCER DANS LE RAP, PAR EXEMPLE." LIAM



Participation aux plantations en ville



Implication active dans l'élaboration et l'animation de Connexion Jeunesse, le grand rendez-vous des jeunes qui se déroule depuis 2 ans au printemps



Développement de la ludothèque à la médiathèque François Peraldi



Retour sommaire

BON À SAVOIR

UN COUP DE POUCE AUX PROJETS DES JEUNES

Voté en Conseil municipal en mars dernier, la Ville de Portet a mis en place un nouveau dispositif pour soutenir les jeunes de 11 à 25 ans porteurs d'initiatives citoyennes, solidaires, culturelles, sportives ou écologiques. Ce dispositif, ouvert à tous les jeunes résidant sur la commune, vise à accompagner les jeunes dans leurs projets individuels ou collectifs (qui ont une utilité sociale) en leur apportant un soutien financier, pédagogique et/ou matériel adapté.



Comment postuler ?

Formulaire de demande sur www.portetgaronne.fr ou à l'Espace Pierre de Coubertin.

Renseignements :

Tél : 05 61 41 40 80.

Présence lors des Journées Nature, des commémorations officielles et de nombreux temps forts de la vie locale...

Autant d'actions qui montrent que les jeunes Portésiens ont des idées, de l'énergie et surtout, une vraie envie de faire bouger les choses.